ANO V.-NUMERO 1.004

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Domingo, 9 de Eenero de 1938

# Los rojos han sufrido un terrible descalabro al intentar recuperar la Muela de Teruel

Por la traición y cobardía del antiguo jefe del sector nuestras fuerzas de la capital turolense evacuaron unos reductos

# Cuartel General del Generalisimo

### Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 8 de Enero de 1938.

Ha continuado la batalla en el sector de Teruel. Las reacciones enemigas sobre nuestras líneas al Sur de La Mue la han sido rechazadas con enorme mortandad en las fi-

La lucha en el interior de la plaza y la destrucción de muchos edificios unido a la pérdida del que ocupaba el antiguo jefe del sector ha aconsejado la evacuación, sobre nuestras posiciones, de la guarnición de uno de los reductos del casco de la población compuesta de quinientos soldados, que pasaron con sus armas, y cien paisa nos. Otro de los reductos que permanecía aislado en otro sector de la plaza ha sucumbido heroicamente, después

Los evadidos, entre los que figura el Alcalde de la heroica ciudad, han hecho presente que el repliegue de po siciones sobre Teruel y el quedar esta plaza abierta a las filtraciones enemigas fué debido a la flaqueza e impericia del citado jefe del sector que, ayer noche, pactó la entrega de su puesto con los rojos. Parte de sus fuerzas, al verse así sorprendidas, han roto el cerco y han llegado a las partes de la población ocupadas por nuestras tropas. Salamanca, 8 de Enero de 1938. -- Il Año Triun

> De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

LA PRENSA ITALIANA DESTA CA LA PERSONALIDAD DEL JEFE DEL NUEVO GOBIERNO

Roma, 8.— La Prensa italiana haciendo la biografía del ac-tual jefe del Gobierno rumano, recuerda que el señor Goga ha ce cuatro, años en la Cámara rumana, fué el único diputado que alzó su voz para protestar de la disolución del partido de la Guardia de hierro o camisas verdes. Igualmente se pone de manifiesto que el año pasado en el Parlamento rumano un di putado de izquierdas protestó de que los marinos italianos y ale manes hubieran participado en las pompas fúnebres celebradas en honor de dos oficiales ru manos muertos gloriosamente en España en defensa de la religión y la civilización y el se-nor Goga fué quien unicamen-te se levantó para glosar la ges ta de la que cayeron y la presen cia en su sepelio de los marinos de Italia y Alemania que de mostraban con ello su solidaridad y respeto para los héroes.

### EN PARIS SE CELEBRA EL EN TIERRO EL SECRETARIO DEL SOCORRO ROJO ESPAÑOL

co el entierro del Tesorero del Socorro Rojo español Julio Diaz que fué asesinado por Victorio Martín, que después de cometer el crimen trató de suicidarse.

Asistió al entierro el Comite del partido comunista francés

Sevilla, 8— En el sector Sur de la antigua Exposición el Ayuntamiento ha construido

una serie de viviendas económi

cas, siendo ciento dieciseis los

pisos ya completamente termi

# El frente de Teruel está ya situado en el corazón de las fortificaciones rojas] Detras de ellas se halla Valencia y la incógnita de Barcelona

marxistas con el teson de a última carta

vieron siquiera los arrestos ne

cesarios para sostenerse y retro

cedieron bien pronto acosados por el empuje de nuestros sol dados.

Esta mañana, entre un grie

go, con cara de estupor, ex com

batiente de una brigada inter

nacional y un austriaco que

hacía pasar por ruso hemos vi

to un carabinero. Llevaba su

uniforme raído y su aspecto era misérrimo. Nos hizo pensar, po un momento, en esos otros ca rabineros de la España libera

da, felices en su misión ejem

plar y orgullosos de servir a la Patria en el mejor de los sitios

que mejor encarna con su fun ción. ¡Qué diferencia! En cam

bio estos otros, pobres carabi neros de levante y Cataluña,

de Teruel. Acaso porque aquí el peligro viene de tierra aden-

LAS CONFERENCIAS DEL EM-

DE CIANO

No se puede tratar a fondo la situación hasta que ingla terra reconozca el Imperio

italiano

Roma, 8— Ayer se celebró la segunda entrevista entre el em bajador de la Gran Bretaña y el Ministro de Relaciones Exte-

riores italiano Conde Ciano, que

siguen siendo cordiales si bien

el tema de ellas no ha sido e

de abordar a fondo las cuestio

nes pendientes sin que antes

parte de Inglaterra.

realice el reconocimiento del im

TESTAN ANTE MOSCU DE LA

DESAPARICION DEL MATRI-

MONIO RROBISON

Parece que Robison era un

agente Trotkista

Washingtom, 8.— El Gobierno de los Estados Unidos ha pre sentado una enérgica protesta ante Moscú, por la misteriosa

desaparición del matrimionio

Robison es subdito ruso, pero

los Estados Unidos mantendran

la protesta por lo que se reflere a su esposa que es subdita yan

Según se dice en los medios bien informados el señor Robi-

son fué a Rusia con pasaporte

falso y que era un agente de Trotzki a quien ha apresado, la

EL AYUNTAMIENTO DE SEVI

FAMILIAR

a pagarse el subsidio familiar a

todos los obreros y empleados de la Corporación, a razón de

cien pesetas anuales por cada

G. P. U. soviética.

se ven obligados a guardar costa en las nevadas montañas

por la mañana mientras el sol acariciaba nuestros rostros, an ciones solar, ahitos de tanto cierzo y erca de Teruel, se arrugaba en pequeños promontorios como "Se impone nuestra meior táctica; ahora especialmente, en estos momentos, en que las tropas que luchan en este sector han llegado a las trin cheras primitivas del núcleo for tificado por los rojos, allí don tificado por los rojos, allí don contro que el enemigo se está jugando una última carta. Y pensamos a rengión seguido esta carta la tiene perdida, cesariamente que bajar de tollas lineas desde las cuales mi han llegado a conquistar todo raban con codicia la inconmo -vible ciudad de Teruel, Y no ros días de sorpresa; y lo que hay que olvidar que tras esas es mucho más confortador:

líneas está Valencia, siguiendo el camino del mar hacia levan y que por el Norte se preesn a los marxistas la incógni ta catalana, que es, a todas lu ces, la principal obsesión de los

gobernantes rojos. EL ULTIMO BALUARTE DEL MARXISMO

ite unas posi tos a defender una de las co sioso de la confortadora caricia so conservar a toda costa, porque detrás de ellas está el úlfrio desatados sobre la inmen-sa planicie que va desde Cela-das a Campillo y que a todas horas hacia pensar en la estepa rusa y en tanto admiramos el en la actual guerra. Y los rojos paisaje nevado que allá lejos, resisten en ellas como resistiron los Ejércitos aliados en las trincheras del Marne porque el jorobas de dromedario, escucha peligro de Paris se presentaba mos a un prestigioso comandan inminente y cercano. Por ello acumulan todos los días homruel ha jalonado su brazo con bres y más hombres y por ello los distintivos de varias heri - esa abundancia de elementos que hace necesariamente lento jor táctica; ahora especialmen nuestro avance, al que por otra te, en estos momentos, en que parte los rigores del invierno

> que esta carta la tiene perdida, más pronto o más tarde, pero solo echar una mirada retrosel terreno perdido en los prime comprobar cómo se comportan en estas jornadas en las que ca da trinchera es un reducto ca si inexpugnable. Cada hombre rojo parece tener a su disposi ción una ametralladora. Para conquistar una primera linea atrincherada en el flanco izquierdo fué necesario poner en juego todas las perfecciones de a moderna táctica, desde el ran aparato artillero y de avia ión hasta el ataque brioso de perio italiano en Abisinia por la Infanteria, uno de esos ata ques que solo sabe poner en práctica la siempre gloriosa In fanteria española. Sin embargo, luego de conquistar el fortín y de instaladas y situadas en él las tropas atacantes e enemigo realizó, siguiendo su tác tica de siempre, un furioso con traataque en el que no faltó

de los tanques. La linea atrin cherada quedó, a pesar de ello, en nuestro poder. Ayer, deepués de una manio bra preliminar, la segunda linea fué también conquistada aquella ha pasado a ser una posición de retaguardia. Entre ambas hay, apenas, unos cente nares de metros, pero son siem pre metros hacia delante; por que uma tras otra irán cayendo todas las posiciones fuertes tivamente habiendo convertido del enemigo en nuestras ma-

el complemento indispensable

Esto es lo que nos halaga y nos llena de optimismo, El ene migo es un Ejército que dispo ne de todos los elementos de guerra en proporción desmesurada y está batiéndose en re tirada un día tras otro.

fuerza, que ser optimista.

### LOS CARABINEROS

miente llegadas a este sector por la parte derecha del frente rojo, estaba integrada en su ma yor parte por carabineros. Nos dicen que el mando hubo de re tirar de otro sector del mismo frente acuciado por la necesidad urgente de echar el resto en las inmediaciones de Teruel La primera actuación defensi-va de los carabineros no ha po

Horas de Secretaria:

De 5 y media a 7.

**Academia Cervantes** 

PLAZA RUIZ, 4

Instrucción primaria, preparación para in-

greso en el Instituto, repaso de las asignaturas del Bachillerato, carreras especiales,

## Estampa marinera

### Muerte del teniente de Navio PIURY.

Digno remate de la campaña del Norte fué la conquista de Gijón. Con su caída quedó desplomado aquel frente definitivamente. Nuestras tropas vencedoras, en su marcha triunfal, descorrieron el velo de los crimenes perpetrados por la horda marxista: en calles, campos, caserios, iglesias y cementerios, dejaron huellas de su brutal paso: por doquier aparecen rastros de la desolación, saqueos y asesinatos, que hoy, a plena

Sobre la tierra santa del cementerio gijonés clavaron numerosas cruces del dolor: son ellas hitos que marcan la mansión de paz de los mártires por Dios y de los héroes de la Patria. Descoloridas por los rayos del sol y las brisas salinas del mar cercano, conservan, no obstante, las huellas marcadas en su superficie por la mano piadosa de deudos o amigos.

En aquel bosque de cruces, estelas funerarias de los Caballeros del Ideal y del Heroísmo, encuentra el caminante una, y en ella, breve y lacónica inscripción, indescifrable a la ma yoría de los pasajeros. Se leen estas tres letras: J. P. Q. son estos signos del emblema cifrado del sabio, creyente y patrio-ta Teniente de Navío DON JOSE PIURY QUESADA, asesinado en Gijón por los bárbaros marxistas, por defender los

ideales excelsos de Dios y Patria. Este joven Oficial de la Marina Española, andaluz por su cuna, marino por aficiones innatas, forma su espíritu en la Escuela Naval de San Fernando: es actor en la gesta gloriosa de Alhucemas, como aviador naval; representa a España en el Congreso Interncional de telecomunicación, en el año 1932, sin haber cumplido los 30 de su vida.

Ante la Cruzada hispana contra el marxismo y el comu nismo, él, caballero integro cristiano y patriota, se ofrece a España. Rechaza ofertas de traidores marxistas; no quiere man cillar su uniforme en contubernios con ladrones, asesinos y verdugos; sufre vejaciones; pasa de una a otra cárcel; oye de la bios de sus carceleros que el precio de su libertad es la aceptación de un mando al servicio de la república, y ésto antes de

"Me sobran las 48 horas para decidir", exclama: se resiste a aceptar... y aquel joven creyente y patriota, rindiendo culto al honor, avanza ante el piquete de ejecución, con la frente serena y mirando al Cielo; y con la sonrisa del mártir y el arrojo del patriota; al grito victorioso de ¡VIVA ES-PANA! muere el Teniente de Navío D. JOSE PIURY QUE-

En la penumbra quedó esta historia; su revelación y confirmación oficial la dió la reconquista de Asturias. Los familiares todos recibieron con dolor la confirmación de tan dolo rosa pérdida. Le lloran con pena; le recuerdan con dolor; pero, conocedores de las circunstancias de la muerte, vencen la amargura del sentimiento con la íntima satisfacción del saber que murió como un CABALLERO y un cristiano, honrando apellidos, familia, su uniforme y su Patria.

Exponente de la resignación familiar es la carta dirigida por la madre del Teniente de Navio Piury al Excmo. Sr. Almirante Jefe del Estado Mayor de la Marina: en ella se armonizan el dolor materno con el amor al sacrificio por Dios y por España: habla una MADRE y a través de sus llorosos ojos, déjase entrever un corazón lleno de entusiasmo por España y de gratitud a la Marina Española que modeló el corazón de su hijo.

Dice así la ilustre dama y patriota madre: Jerez, 23 diciembre 1937. — Sr. D. Juan Cervera. Ex-celentísimo Señor.—Hace días he recibido la visita del comandante de Marina del Puerto de Santa María, trayéndome la triste noticia ya oficial del fallecimiento de mi pobre hijo Pepe, detalles de sus últimos momentos y heroico comportamien-

Dr. Cano Torres

(Pasa a la última página)

## Crónica de la situación militar

# La resistencia roja en el frente de Ternel puede convertirse VIVIENDAS ECONOMICAS PA RA LOS OBREROS SEVILLA-

# en un momento en una carrera desenfrenada por la carretera de Sagunto

### Nuestras valiosas posiciones obligan a los marxistas a separar sus fuerzas por temor a ser copados

pas. El avance se realiza me congelaua por tódicamente y con seguridad. El la temperatura. La situación enemigo que había cantado de nuestras fuerzas es inmej con gran encomio, sus posicio- rable; además de ser dueño quiere restar méritos cuando zadora y alargand oel frentee ataques que realiza nuestro ad su guarnición vuelven a escri no de Valencia defiende con olvidarán. medidas severisimas ese engaño internacional que había prepa rado su organismo oficial de pro paganda en combinación con el ministro de Defensa. Evadi dos y prisioneros, cuentan que muchos milicianos han sido fu silados y que se les conmina a que continúen resistiendo a pe sar de que el frío les causa nu merosisimas bajas. El bloqueo de la nieve unido al fuego efi caz de nuestra artillería y a la acertada intervención de nues tros aviadores ha dejado más tocolos de Roma. de treinta y cinco mil marxis tas fuera de combate. Exceden cia se examinará la aproximade un centenar los tanques que ción de los firmantes del pacto han quedado destripados e in- al eje Roma - Berlín, se trataútiles sobre el terreno. El ma-terial acumulado por los rojos bién de lo conveniencia de ingr

Salamanca, 8. — En el fren dáveres más expuestos a la inte de Teruel continúa el cons temperie y las mejores brigatante progreso de nuestras trodas internacionales es carne El avance se realiza me congelada por el bajo cero d nes conquistadas en los prime- de las alturas dominantes están ros días de su ofensiva, ahora desplegadas en forma amena nosotros las recuperamos arro- obligan al enemigo a separar llando toda resistencia, Con- sus fuerzas para alejar el peli cud, Caudete, San Blás, Cam- gro de copo. La resistencia que pillo, pueblos y principales co hasta el momento han preser tas se encuentran en nuestro po tado puede llegar a convertir der. La Muela de Teruel, la im se en plazo breve en una ca portante posición que los mar-xistas consideraban la llave de la entrada en la capital del ba jo Aragón se encuentra totalmente ocupada por nuestras tro conmoverse once ofensivas mar pas y los desesperados contra- xistas. Una vez más Teruel y versario son todos rechazados | bir con letras de sangre la his causándole grandísimas pérdi- toria heroica de su defensa que das. Se advierte que el Gobier España y los españoles jamás

> EL CONDE DE CIANO A BU. DAPEST PARA ASISTIR A LA CONFERENCIA DE LOS FIR-MANTES DE LOS PROTOCO-LOS DE ROMA

> Roma, 8— Esta mañana, a las diez ha salido en dirección a Budapest el Conde Ciano, mi nistro del Exterior de Italia, que asistirá a la conferencia de los paises firmantes de los pro

En la mencionada conferensobre este sector son unos ca sar en el pacto anti Komintern

# ACADEMIA CASARES

GALEA, 14

Director: D. José Casares Roldán LICENCIADO EN CIENCIAS

Próxima apertura. - Informes de 3 a 5

### nados y que en breve seran ad Esta serie de fortificaciones judicados a familias modestas. I La burda maniobra que intentan los comunistas

### Pretenden hacer creer que el comunismo y la Iglesia católica pueden ser compatibles

Arles, se encuentra la cuestión religiosa. Los bolcheviques que han visto que su odio declara do al cristianismo les acarrea rrir a una argucia y ahora lan zan lo que ellos llaman "la ma no ofrecida a la Iglesia católi-ca", fingiendo hacer las paces cos ella a base del respeto mú

A este fin el diputado comu nista francés Thoret, afirmó en su discurso, que el partido comunista lo único que se opo nía era a que la Iglesia acapa rase la enseñanza y a defender la libertad de conciencia. Ya en octubre, siguiendo este plan Thoret en otro discurso abundó en los mismos conceptos dicien do que la colaboración de las democracias con la Iglesia Católica era posible y que aún era más factible en un régimen bol

Pero con estas declaraciones Thoret no es consecuente con las doctrinas soviéticas sino que incurre en contradicciones tan subidas que hasta el dipu tado Andree Levenes se indig na y publica un artículo desen mascarando a los comunistas. Se trata de un socialista que trata de evitar infiltraciones en su partido. Levenes califica la maniobra comunista de singu lar gimnasia y no se explica esos frecuentes cambios de len guaje y se pregunta cómo los afiliados al partido comunista podrán digerir y acatar estas extrañas y contradictorias teo

A este respecto recuerda el ar ticulista que el periódico comu nista francés "L'Humanité" pu blicaba en 1.929 un artículo de su director M. Corion de Bone,

Salamanca, 8. — Entre las diciendo que el catolicismo era muchas cosas tratadas por los comunistas en su congreso de obreros para que soportasen re signadamente los salarios bajos. Y agragaba que los comunis tas habían emprendido una campaña para arrancar de ma serias dificultades cuando no nos de la Iglesia las concien su destrozo, como está ocurrien do en España, tratan de recu Rusia la campaña se hacia ac Rusia la ca las Iglesias en cines, teatros y nos. clubs ateos.

Levenet termina su artículo diciendo que el aceite de ricino que intentan hacer tragar los dirigentes comunistas no lo po drá asimilar nadie y que ni la Iglesia se dejará engañar ni los mismos afiliados harán caso a ese afinar violones de sus cabe

Si el diputado socialista fue se más sincero aclararía lo suce dido en España, donde los comunistas han asesinado a los sacerdotes y a todos los católicos y han incendiado y saquea do los templos y conventos. Pe ro con lo expuesto ya es bas tante para dar idea de la hipo cresia que encierra esa "mano ofrecida a la Iglesia Católica" que indigna a los propios ex-

### LLA ESTABLECE EL SALARIO Sevilla, 8— En la sesión cele brada esta mañana por el Ayun tamiento se acordó desde el pri mero de Enero actual comience

Luego la concluisón tiene, por

Una de las brigadas reciente

PIEL, SIFILIS Y VENEREO Plaza de Africa, 12, pral. izqda. Teléfono, 5-4-7

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9



## Don Antonio Ruiz de León y Montes de Oca

Auxiliar del Parque de Artilleria

Falleció en Tetuán, a las 13'45 horas del día 8 de Enero de 1938, a los 43 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

El Director del Parque de Artillería, Jefes, Oficiales y compañeros; su desconsolada esposa doña Josefa López Marín, hijos Juanita y Antonio; padres políticos don José López Franquelo (del consercio de esta plaza) y doña Rafaela Marín Cueto;

RUEGAN a sus amistade de caráción den su alma a Dios y asistan a la conduc-con del cadáver, que en Ceuta de caráción de las 12 horas del día de hoy, desde su Teniente Pacheco número 14, hasta el sitio de costumbre.

(No se reparten esquelas)

# el Ayuntamiento Sección + Religiosa.

telegrama de felicitación y ad- ficaciones. hesión al de la Ciudad de Te- LAS OBRAS DE LAS ES- Celso, Vidal y Torcuato, márruel haciéndolo extensivo para la invicta población aragonesa que ha sabido con su heroismo escribir una de las páginas más Otro de los sitios visitados sublimes de la campaña.

EL PRONTO FUNCIONA MIENTO DEL CONSER-VATORIO DE MUSICA

Parece ser que para muy ponto comenzará a funcionar Declamación de Ceuta en su nuevo edificio de la Estación ción. de Autobuses ya que como se gra dará clases gratuitas a los miento.

Nos congratulamos de que ci sea, ya que dicha enseñana no debía quedar postergada es son en gran número los lumnos que seguramente han ce asistir a sus clases.

La enseñanza, será libre lo que no ha de redundar en la ma trícula que se podrá hacer a fin de curso cuando comiencen los exámenes oficiales.

DE RECONSTRUCCION NACIONAL

También ayer mañana se sañor alcalde los, componentes trucción. de la Jefatura de Reconstrucc'on Nacional de Ceuta para tratar asuntos relacionados con la misma.

A dicha reunión asistieron, además del Alcalde Presidente don Fernando López Canti, los gestores señores Diaz Mur'el y Guillen el Arquitecto Mu ricipal don José Blein, y el in dustrial de esta don Enrique Delgado.

OBRAS A CARGO DE LA RECONSTRUCCION NA-CIONAL

Dos mas son los grupos de casas que se estan construyendo en la barriada del General Sanjurjo con los fondos de Re construcción Nacional y los dos en cuestión se hallan en la actualidad casi terminados.

La construcción de ellos son similares a los ya construidos y habitados componiéndose de seis viviendas por piso y conshabitaciones o viviendas conde ellas de tres habitaciones dormitorio Comedor, cocina y Cuarto de aseo con su baño correspondiente.

Además cada partido tiene un mirador o patio, corredor bastante amplio.

Hemos estado visitando con los gestores señores Diaz Muriel y Guillen estas nuevas edificaciones. llamándonos podero samente la atención la rapidéz de su construcción que resulta súmamente sólida y eficiente.

OTROS GRUPOS CON FON DOS DEL INQUILINATO

En la misma barriada se estan construyendo igualmente otra serie de grupos de casas ba ratas con los fondos del inqui-

Estos son de idénticas proporciones y similares a los de Reconstrucción estando tambien muy adelantados.

Para dentro de muy poco tiempo, contará esta barriada con cuarenta y ocho y cincuenta viviendas más en donde se podrán acomodar expléndidamente otras tantas familias pobres que por uno alquileres mó dicos podran disfrutar de soleadas habitaciones con amplitud suficiente para cobijar fami lias algo numerosas.

Es de elogiar toda esta labor que se viene realizando en el si lencio y que indudablemente ha de redundar en el bienestar común de nuestra población trabajadora ya que en realidad la Barriada del General San-

En la mañana de ayer y por jurjo se ha de convertir muy acuerdo de la Gestora, el Ayun pronto en un ámplio barrio tamiento ha enviado un sentido circundado por magnificas edi

> CUELAS DE VILLAJOVI- tires: Marcelino, obispo; San-TA

en compañía de los gestores an tes mencionados son las escuelas en construcción del barrio de Villajovita.

Las obras en cuestión se hallan muy adelantadas y su her mosa perspectiva al visitarlas di lla solemnidad, acabados aque-Conservatorio de Música y cen mucho de la magnífica cons llos días, cuando ya se voltrucción así como de su direc-

cordó, el profesorado que lo in de venir a llenar la necesidad pe suadidos de que venía con alrentoria de un grupo escolar ecarios procedentes del Ayun que hacía sentir en dicha barria da, ha de ser a no dudarlo, una cándole entre los parientes y co de las mejores construidas en nocidos. Más como no le hanuestra ciudad.

una todas las dependencias trucción yes altamente conso-

in patio central.

trucción de viviendas para los maestros y para el guarda Jura do de la Barriada. Estas, al igual que la parte

baja son de idéntica caracteris ticas y sus habitaciones son gualmente ámplias. Para muy pronto, vera el

parrio de Villajovita cumplidas sus justas aspiraciones y la chi uillería tendrá un sitio muy adecuado para saturarse de las nuevas enseñanzas que han de tes de su Patria.

sincero por todo lo que hemos tar, a las familias de todos los vivimos? visto y nuestra complacencia al tiempos y de todos los paises. ser testigos de vista del acierto tando de tres plantas, lo que del celo desplegado por nuestra años, salen de Nazaret y em- de la unión, del orden y del bacen un total de diez y seis Gestora que incansable no deja prenden el camino de Jerusa- trabajo que, para que sea fe-

penoso viaje, para celebrar la

¡Cómo contrasta el ejemplo

Entérense, si es que aun lo

ignoran, que la religión es ma

nantial inagotable de dichas,

de paz y de consuelo para el in

dividuo, para la familia y pa-

ra la sociedad; y por lo que

toca a la familia podemos de-

cir que ella une con estrecho y

apretado lazo a todos sus

El amor que hace que se

fundan más que los cuerpos

las almas de los esposos, será

verdadero y por tanto capaz

del sacrificio, cuando descanse

en el temor santo de Dios;

pio, rica herencia de honradez

y de virtud; aquellos, por su parte, honrará n a los autores

de sus días, los venerarán, se-

rán su consuelo, su gloria, su

corona, haciendo con su cari-

ño más suave y más templado

¿Qué decir de ese precepto

Olvidados están los pueblos

que impone la religión, el de

de este precepto y la clase tra-

bajadora en su mayor parte, so

bre todo en las ciudades y gran

parte de las otras clases de la

tos tiempos de tanto adelanto,

La religión y entre sus pre-

días festivos, es fuente de pros

peridad, porque ésta es fruto

Gran parte de la sociedad es-

Mirad: las casas, los pue-

giosas y que mejor guardan el

que viven olvidadas de sus de

glorioso! Navarra es la pro-

la religión, y se santifican las

cia en la que hay menos po-

bres, en la que se vive mejor

bres, de los innumerables he-

roes, de los hombres de cora-

zón, de valor, de honradez.

porque es la tierra de los hom

bres que creen, que rezan, que

las fiestas, que aman a Dios.

Instituto Nacional

fianza Hispano

Marroqui de Ceu-

Los Boletines Oficiales del

Estado números 417 y 436,

publica la convocatoria extra-

ordinaria de exámenes de Ene-

ro para aquellos alumnos que

les falten no más de tres asig-

matriculados en el curso ante-

rior o en el curso 1935-36 no

El plazo para la admisión

de instancias terminará el día

20 y los exámenes empezarán

El Secretario, Antonio Ló-

pez de la Orden .- V.º B.º - El

Director, Feliciano Luna Are-

el dia 25 de los corrientes. Ceuta 7 Enero 1938. — II Año Triunfal.

tamos sosteniendo.

beres religiosos.

el invierno de su vida.

santificar las fiestas?

engaños, cuanta

cuánta traición qu

cen, en la mayo

casos, otra caus

falta de religión

Unidos por u

amarán tiernamei

de la Sagrada Familia con la

milias de estos tiempos!

fiesta solemne de la Pascua. Domingo 9, Santos Fulgencio, obispo de Ecija; Julián, Revocato, Jocundo, Anastasio, dia de fiesta acudiendo al tem tas Basilisa, martir; Mariana, portan y vencen las dificulta-Virgen y martir. des y molestias del camino.

DOMINGO -I- DESPUES DE LA EPIFAMIA

"Siendo Jesús de doce años cumplidos, habiendo subido a Jerusalén, según solían en aque vían quedó el niño Jesús en J rusalén, sin que sus padres lo Esta magnifica obra, que ha advirtiesen. Antes bién; perguno de los de su comitiva, an duvieron la jornada entera bus llasen, retornaron a Jerusalén La solidéz de su construc- en busca suya. Y al cabo de ción y el alarde verdaderamen tres días de haberle perdido le te maravilloso de su caja de es hallaron en el templo, sentado alera principal, realzan la obra en medio de los doctores, y ora colocándola como un verdade- los escuchaba, ora les pregunro modelo en esta clase de cons taba. Y cuantos le oían quedaban pasmados de su sabidu-Hemos ido recorriendo una ría y de sus respuestas. Al verle, pués, sus padres, quedaron REUNION DE LA JUNTA de que ha de contar dicha cons maravillados. Y su Madre le dijo: "Hijo, ¿porqué te has por lador el manifestar por nues- tado así con nosotros? Mirá tra parte el celo que se ha pues- como tu padre y yo, llenos de to de parte de sus constructores aflicción te hemos andado busreunieron en el despacho del y la magnificencia de su cons- cando. Y él respondió ¿Cómo es que me buscabais? No sabíais De tres suntuosas aulas ha que yo debo emplearme en las de constar dicho grupo; am- cosas que miran al servicio de plias y ventiladas con salida a mi Padre? Más ellos, por enton ces, no comprendieron el sen-En la parte alta va la cons- tido de la respuesta.

En seguida se fué con ellos y vino a Nazaret, y les estaba sujeto.

Y su Madre conservaba todas estas cosas en su corazón. Jesús, entre tanto, crecía en sabiduría, en edad y en gracia delante de Dios y de los hombres. Del Evangelio según San Lucas, capítulo 2, versículos

Muchas heróicas virtudes res sociedad no cumplen este deber convertir a nuestra juventud en plandecen en la Sagrada Fami religioso. ¿Y no vemos en esciudadanos conscientes y aman lia de Nazaret, cuya fiesta celebra hoy la Santa Iglesia y de tanto progreso la gran mi-Conste, pues, nuestro elogio propone como modelo que imi seria moral y material en que

Los Santos esposos José y ceptos la santificación de los de todas esas edificaciones en María llegrando consigo al Niconstrucción que dicen mucho ño Jesús a la sazón de doce de laborar en beneficio de la po len a donde llegan al cabo de cundo, lo ha de bendecir Dios. dad que dispuesto por la Su- devuelva en el Hotel Térmi-

Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

- HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

En donde encontrara un buen suri de en pañería para trajes de caballero.

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, pre- fiestas: y Navarra es la provin ferido por los constructores. Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

FARMACIA ITALIANA

# Avellone

3. Calle América del Sur, 3. Teléfono 1790 TANGER

Depósito general de productos farmacéuticos y químicos, especialmente de origen Alemán - Italiano. Se sirven fórmulas y especialidades para toda la Zona, con rapidez, pulcritud y economía.

# **Continental**



Los nuevos neumáticos con capas protectoras contra cambios de temperaturas

Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

LA TECNICA

TETUAN

### Delegación de Trabajo de Ceuta miento del capi-

CONCURSO

Esta Delegación anuncia la Practican la virtud de la re convocatoria de un Concursillo igión que manda dar a Dios para cubrir las siguientes Plal culto debido, santifican el zas con carácter provisional.

Una de Auxiliar, con la con plo de Jerusalén y para ello so sideración, a efectos de sueldo y gratificación, de Oficial 2.º Tres de Auxiliares con la do don Juan Pedro Valles Gar

consideración, a efectos de suel cía. do y gratificación, de Oficonducta de tantas y tantas fa cial 3.

Y dos de Auxiliares femeninos, con la consideración, a efectos de sueldo y gratificación de Auxiliar 1.º

Podrán tomar parte en este Concursillo, los españoles, va rones o hembras respectivamente, sin impedimento físico y cuya edad esté comprendida entre los 17 y 40 años.

Las solicitudes para tomar parte en este Concursillo debi damente reintegradas y de puño y letra de los interesados se mérito Instituto de la Guardia rán dirigidas al Iltmo. Señor Cirril y don Rafael pertene-Delegado de Trabajo de Ceu- ciente a la Marina Nacional. ta. (Calvo Sotelo, 54, 2.°) También formaba parte de El plazo de admisión de ins la presidencia del duelo, el Cocuánta deslealtad, cuántos des o reconditancias expirará el próximo mandante de Ingenieros don

de condiciones que han de Capitán de la Guardia Civil ter in los concursantes, docu- don Alejandro Escribano. ditos que deben presentar, a los hijos y los has de practicarse, nguran en de elemento militar y civil.

dres; sabrán sacrifi estos salvo y las cuales pueden exapara darles una bue arse en el domicilio de estos de la función de Infantería con armas sección de Infantería con armas

venir y dejarles un apellico lim la Delegación y en horas hábiles de oficinas. El personal femenino habrá de acompañar también a la

cado del Delegado Provincial condolencia acompañándolos de "Auxilio Social" justificati en su justo dolor. vo de haber prestado el "Servicio - Social" o de haber preración corespondiente.

Ceuta a 7 de Enero de 1938. -II Año Triunfal. Saludo a Franco. Arriba España.

El Delegado de Trabajo. Jacobo Guitart de Virto

### Comité Fconómico Regional de Ceuta

AVISO

Se pone en conocimiento de los comerciantes de esta locali cuatro o cinco días de largo y Guarde el domingo el indivi- perioridad el cupo de importa- nus. duo y la sociedad y el Señor, ción de artículos de la primera dará en abundancia pan y paz. necesidad para el año 1938, procedentes de España, afectapañola no cumple como debe rá solamente a los siguientes: este precepto: aun hoy día la Aceite de oliva, alcohol, alu

mayor parte no abre sus ojos bias, azúcar, carnes frescas (ga a la terrible lección que nos es- nado vacuno), carnes saladas, tá dando la guerra civil que es cebada, garbanzos, habas, hari nas, jabón, leche condensada lentejas, maíz, patatas, sémoblos y las provincias más reli- la, tocino, trigo, vinos.

Las peticiones de importa domingo, son las más ricas, ción de estas mercancías contin las más prósperas, las de más gentadas procedentes de la Esespíritu; las más pobres, las paña liberada se ajustarán a modelo reglamentario que será facilitado por este Comité, cu-Navarra ¡hay que descubrir ya petición deberá ser suscrita se al pronunciar ese nombre por el vendedor, con indicación de la clase de mercancía, vincia más cristiana, más cató número de bultos, kilógramos lica, en que mejor se observa o litros, nombre del vendedor v del consignatario y valor de la unidad Fob puerto de embarque.

Estas peticiones se cursarán en el aspecto económico, y es precisamente por mediación de la tierra de los grandes hom- este Comité, el cual hará entre ga directamente a los importa dores, de los permisos concedi-

Todos los demás artículos que no figuren en el contingen tienen religión, que santifican te habrán de solicitarse directa mente de la Comisión de Indus tria, Comercio y Abastos de Burgos, a quien los comercian tes deben dirigir sus instancias, al objeto de ganar rapidez en de Segunda Ense- los envios de estas mercancías. Ceuta 7 de Enero de 1938. EL PRESIDENTE.

### NAME OF TAXABLE PARTY. Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Debiendo procederse a la ompra de los artículos cuyo detalle se halla de manificato en la Administración de este Hospital, se pone en conocimiento del Comercio de esta Ciudad, que hasta las once horas del día DIEZ del próximo mes de Enero, pueden presentar sus ofertas, en sobre cerrado en las oficinas de la citada Administración todos los días laborables, de las diez a las tre ce horas.

Ceuta 31 de Diciembre de 1937. — H Año Triunfal. El Auministrador, Eusebio Grua

V.º B.º

El Jefe Administrativo, Enriquez.

dejó de existir el pundonoroso Capitán en situación de retira-Al conocerse en nuestra ciudad tan sensible desgracia comenzaron a afluir a la casa mortuoria las inmesas amistades con que el finado contaba en nuestra población.

Sentido falleci-

tán retirado don

uan Pedro Valles

Garcia

Ayer a las seis de la manaña

EL SEPELIO El acto de la condución del cadaver del bondadoso señor re sultó ser una imponente manifestación de profundo dolor co mo demostración de lo mucho que era querido el finado. Figuraban en la presidencia

sus hijos don Carlos del Bene Carne de pierna, kilo

Seguian una nutridisima re como los ejercicios que ha-presentación del cuerpo de la can de practicarse, figuran en Guardia Civil y gran número

que rindieron los honores pós tumos al finado.

A su bondadosa y afligida esposa doña Ascensión Barran instancia, además de los docu- co a sus Hijos don Carlos y mentos que se reseñan en las don Rafael y demás familia Bases mencionadas, un Certifi enviamos nuestra profunda,

## sentado la solicitud de incorpo Noticias varias

PARA CONTABLE otro destino ofrécese, emplea do, sabiendo contabilidad partida doble, idiomas, máquinas escribir y calcular. José A. Pri mo Rivera, 18, segundo.

DESEARIA pensión comoleta con familia seria. Razón "FARO DE CEUTA"

PERDIDA de un reloj de pulsera de señora desde el Hotel Términus hasta el Hotel Majestic por el Paseo de la Ma rina. Se gratificará a quien lo

SE HA PERDIDO una gatita de Angora blanca. Se gratificará a quien la entregue en Soberania Nacional, 60. 3.º

ISABEL LORENTE. Riego, 6. Modista a domicilio.

### Fuerzas Militares de Marruecos

ESTADO MAYOR

Debidamente autorizada des de primero del mes actual, la Sociedad "ALA LITTORIA" establece una línea aérea entre Tetuán-Málaga-Melilla-Sevilla y viceversa para el transporte de pasajeros y mercancías. El servicio será diario en los dos sentidos, excepto los domin

Los horarios y tarifas que han de regir en la línea serán comunicados próximamente, aceptándose provisionalmente los que presente la Compañía. Ceuta, 3 de Enero de 1938. —

II ANO TRIUNFAL. De orden de S. E.-EL CORO NEL JEFE DEL. E. M., José Maria Baigorri.

MENACHO Librería PRENSA EXTRANJERA

BIBLIOTECA CIRCULAN TE LIBROS DE TEXTO

ENCARGOS RAPIDOS

**用格用的原定性的国际的**下部的原则用于160 TIJERAS DE ACERO FOR JADO. - MAQUINAS DE AFEITAR. - INSIGNIAS PA TRIOTICAS, etc. HILARIO BARTRA

EIBAR (GUIPUZCOA) (PAGOS A REEMBOLSO)

## Comisión Gestora del Ayantamiento de Ceuta Negociado de Abastos

PRECIOS MAXIMOS FIJADOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA PARA LOS SIGUIENTES ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALL

Carne de vaca, fresca

Carne de cerdo, fresca

De primera calidad en

De segunda calidad,

Magro limpio o en fi-

Higado y Pulmón, kilo

Tocino fresco o salado

Manteca en rama, kilo

Manteca blanca, kilo

Manteca colorada, kilo

Morcilla en rama kilo

Chorizo en rama, kilo

atas de cerdo frescas.

Carne de Jabali

onganinza, kilo

Butifarra, kilo.

alchicha, kilo

kilo

con el 25 por 100 de

tes, kilo.

hueso kilo

letes kilo

Chuletas, kilo

kilo

un trozo o en file-

Chuletas, kilo. Filetes, kilo 4'00 Carne sin hueso, kilo 6'00 Demás carne, kilo Carne de cordero, kilo 3'50 Higado y pulmón, kilo Carne de cabra, kilo ... Hígado y pulmón kilo Huevos frescos del cam po exterior, docena 3'90 6'00 Leche fresca de cabra o vaca, litro ..... 1'20 NOTAS. — Los precios del pescado, están fijados en las car 450 teleras de la Pescadería. Las frutas y hortalizas se fijan a diario en los distintos

> ria de estos artículos, de la zo na o península. Ceuta Diciembre de 1937. -II Año Triunfal.

tableros del mercado de Abas

7'00 tos con arreglo a la entrada dia

El Alcalde-Presidente, Fer 3'50 nando López Canti.

# Mercedes Berrocal

Profesora en Partos

Castelar, 5.

CEUTA

DOCTOR LAZARRAGA Especialista de garganta nariz y oidos

THE RESERVE OF THE PARTY OF THE

Visita en Ceuta HOTEL ALHAMBRA Sábados y domingos: De 10 a 12





SAROS

RIQUISIMAS GALLETAS

RAMON WELLY HERMANO

Pábricas de hicio.—Camaras frigorificas.—Aguas carbónicas y farabes DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS Casa Central: MELILLA moursal en CEUTA. TELEFONO NMERO 280

# José Gómez Navarro

CHAROLISTA

Se barnizan y reparan toda clase de muebles.

Velarde, 7

CEUTA

# Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancias para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTEDE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES: EN CEUTA: Camoens, 9, Teléfono, 130.-EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRAL-TAR: Don Pedro Artesani. Castie Road: 38. - EN RIO MARTIN: Cristóbal Bepinosa.



VENTAS AL POR MAYOR

GENERAL PRIM, núm. 12

naturas para terminar el Bachi llerato y para los alumnos que hayan podido examinarse por las causas debidamente justifi-

ING. E. RUDT

CONSIGNA

SINDICATO ESPAÑOL

DEL MAGISTERIO

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

Saludo a Franco.

Arriba España!

EL DELEGADO

AVISO

han podido recoger el juguete

en el día señalado, se pasen el

lunes, 10 del actual desde las

4 horas de la tarde en adelan-

no se bara la grerio Centa 8 de Ener

-II Año Trimial

Arriba España.

Saludo a Franco.

EL JEFE LOCAL

Ceuta

AVISO

Se concede un último plazo.

que terminará a las 14 horas

del dia 15 del corriente mes.

farmacéutica; advirtiéndose

que una vez transcurrido el ci-

tado plazo no serán admitidas

las que se presenten y que, por

quedar totalmente suprimidos

cibirán dichos auxilios en el

Ceuta, 7 de Enero de 1938.

Realización

LOZA Y CRISTAL, PAPELES

PINTADOS

iza todas las existencias.

Por orden de S. S.

El Secretario,

Alfredo Meca

-II Año Triunfal.

presente ano los que figuren

El Delegado Local.

## Falange Española Tradicionalista y mandos dentro de la Organiza de las J. O. N. S.

Don Joaquin Blesa Fernan-

Don Jaime Neila Fernandez

Don Juan Flores Muñoz;

Don Luis Pérez Gómez:

Bazar "Simón"; ro'00 pe-

Secretario del Juzado de Ins-

Don José Muñoz de Luna;

Don Manuel Corea Iobato

Don Francisco Bosque Sir-

Don Emilio Gallo Alvirez:

Sra. Concepción Gete Car-

Don Pedro Paul Martin

Don Pedro Pi Martinez

Don José García Martinez

Don Rafael Amuedo Rey:

Don Daniel Hernandez del

Don Ramiro Guillo Fina;

Don Victoriano González

Sra. Francisca Monserrat de

Sra. Soledad Alvarez Arena

Doña Francisco Diaz; 5'00

tion Cristobal Bohórquez

Don Vicente Rodriguez Ro

Don José Santos Vilela:

Don Ismael Puyoles Berda

TOTAL ptas. 8,680'50.

Diego Rosano González. Sr.

Baigorri, Coronel de Estado

sano. Bazar Simón. Don Jose

Ingenieros, y don Angel Pé-

ORGANIZACIONES JU.

VENILES

ez Chirrinos Tudela.

Arriba España.

II Año Triunfal.

Saludo a Franco:

Conzález; 5'00 pesetas.

González; 2'50. pesetas.

Ruiz; 2'00 pesetas.

Ruis; 25'00 pesetas.

25'00 pesetas.

5'or pesetas.

ia: 25'00 pesetas.

la: 10'00 pesetas.

de Barbadillo; 5'00 pesetal.

rucción, 5'00 pesetas.

Médico; 5'o pesetas.

o'oo pesetas.

oo pesetas.

er; 5'00 pesetas.

ía; 5'00 pesetas.

o'oo pesetas.

'oo pesetas.

'co pesetas.

'oo pesetas.

a: 5'00 pesetas.

mosa: 5'00 pesetas.

Arco; 5'00 pesetas.

'oo pesetas.

MILICIA NACIONAL Orden del Sector de Mili- menes Raigada; 5'00 pesetas cias del día 8 de Enero de 1938. — II Año Triunfal. dez, Subdelegado de Veterina-

ría: 10'00 pesetas. Servicio para mañana: Jefe de Cuartel: Suboficial, don José Bueno Gómez. 5'00 pesetas. Imaginaria: Suboficial don

José Piñeiro Gavarrón. 20'00 pesetas. Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Segunda Fa- 5'00 pesetas. lange completa. Imaginaria: Cuarta Falan- setas.

Servicio Playa Benitez-Prin pesetas. cipe y Almadraba: Octava Fa

JEFATURA LOCAL Fiesta de los Reues Magos DONATIVOS RECIBIDOS Suma anterior, ptas. 7.956'00 Familia de Cantizano; 5'00

Sres. Don Francisco Rome-10 y don Antonio Rallo; 50'00

Colegio Oficial de Farmacéu ticos; 15'00 pesetas. Don Manuel Jimenez Cór-

doba; 15'00 pesetas. Centro de Hijos de Ceuta; 15'00 pesetas. José López "Hotel Térmi-

nus"; 10'00 pesetas. Asociación de Sras. de Santa Bárbara de los Artilleros: 50

Don Francisco Pérez Marina: 10'00 pesetas. Don Antonio Gutierrez Vaz quez "La Campana"; 15'00

pesetas. Don Francisco Gallardo Bra vo: 3'00 pesetas.

Jesús del Pueyo; 10'00 pe-Juan Zurita Torres, Subdelegado de Farmacia: 10'00

Don Ricardo Rodriguez Ma tres: 5'00 pesetas.

Don Felipe Martin Jimenez; 5'00 pesetas. Don José Garea: 2'00 pe-

Don Heliodoro Santos Marañes: 25'00 pesetas.

Don José Martin Ruiz; To'oo pesetas. Don Rafael Luna; 10'00 p?

Don Juan García López; 25'00 pesetas.

Don Ramón Sánchez González: 10'00 pesetas. Niña Glorita Doblado, 5

pesetas. Capitan Sr. Pacheco; 10'00 de les senores que siguen Don;

Don Joaquin Nieto Moncada: 15'00 pesetas. Don Rafael Oliva: 10'00 pe

Don Fermin Hoyos Barquin 25'00 pesetas. Don Jerardo Vazquez; 5

pesetas Don Mariano Catarecha Ana ut: 5'00 pesetas.

Don Antonio Blanco: 10, Sra. Viuda de Samuel Sala-

ma, 25'00 pesetas. Don José Massán: 15'00 pe

Don Francisco Muñóz Mae se: 30'00 pesetas. Don Bartolomé Harillo, 15'00 pesetas.

r.ª Es obligación ineludi- tro destino es ser la vanguar ble y primordial para el pela- dia de la España Imperial. yo, flecha y cadete, estudiar, considerándose el estudio como el primer acto de servicio que Niños Pilar y Fernando Ji tiene que cumplir.

Si el flecha o cadete, fuese aprendiz, operario o empleado. de algún arte, oficio u profesión, será su obligación ineludi ble y primordial la de cumplir de servicio.

2.ª Para adjudicar los Don Mariano Tismer; 10'00 mandos, tanto a pelayos, como a flechas y cadetes, será indispensable: Si son alumnos de Don José María Rodriguez primera enseñanza la admira- cas. ble conceptuación que para la escuela de donde procedan me rezcan: si se trata de alumno lista. de segunda enseñanza, será con dición indispensable, para que en ellos puedan recaer mandos dentro de la Organización, el aprobar el curso completo en los exámenes ordinarios del mes de junio, o no ser suspenso en ninguna asignatura, aque llos alumnos que, procedentes del plan antiguo no puedan ser calificados en exámenes de

conjunto. Sii se trata de aprendices, operarios o de empleados de te, por el Cuartel de Flechas bra", contándose además entre guía entregado hasta la fecha. cualquier otra indole, se reca- /c bará de los patronos o jefes Don Geraldo Ibañez Moli- respectivos dentro del mes de iunio de cada año, la declara-Don Feliciona Galbis Golfs ion en la que conste el progre o realizado por los afiliados Don José Menendez Argu curante el mismo, así como la enducta ciudadana que haya

olservado. 3.ª Además de los requisitos anteriormente previstos, pa ra la adjudicación de mandos se la de tener presente la conduca sobresaliente que hayan observado en los actos de servicio que, como afiliado a la Ayuntamiento de Organización, hayan realizado durane el año, previo infor-Doña María Alvarez Arena me estrito de sus instructores respectivos.

4.2 No se ha de olvidar la conduct que en el seno familiar hay observado el afiliado para lo cual el Delegado Lo- para la admisión de -solicitu al de Organizaciones Juveni- des de los que se crean con deles, proctrará mantener rela- recho a la asistencia médico-Don Aron Cohen; 25'00 pe ion constante con sus fami-

5.2 Los mandos se conferirán con cirácter provisional. v teniendo in cuenta las anteriores instrucciones cada día r.º de Julio. 6.ª Durante los meses de

Se ban recibido en juguetes ulio y agosto, funcionará en inscritos en el Padrón de Benetodas las Organizaciones una academia de preparación exclu Mayor. Niña Margarita Blond sivamente militar, a la que asis Don Manuel Hernandez Lotirán con carácter de acto de servicio, todos aquellos afilia-Calatayut Aznar. Sr. Coronel dos que osteten mandos provi Jefe de Servicios y Tropas de sionales, más los que reuniendo las condiciones prefijadas no se les haya otorgado mando de ninguna clase. Del 1 al 5 de septiembre, y como con-Ceuta 7 de Enero de 1938 secuencia de los exámenes que se efectuarán a la terminación del cursillo, se otogarán los mandos definitivos, que durarán como tales, hasta el pri-Orden del día 9 de Enero de 1938. — II Año Triunfal. mero de julio del año siguien Art. 1.º La delegación pro te, siempre que faltas contra la vincial dá las siguientes nor- disciplina no aconsejen la desmas para la designación de titución de los designados.

# Juventudes españolas: vues-

Desde Tetuán SALON APOLO

## El pintor Jorge Apperley y el la vía pública. —Mohamed Ben Said Susi, glorioso movimiento nacional de herida leve en la mano de-recha, producida en ocasión de ESTRENO de la superproduc

Se participa a todos los afi- rioso Movimiento Salvador de tura en la Academia de Horke TES DE F. E. T. Y DE LAS liados al S. E. M. que en la España hemos tenido en ésta, ner, en Londres. Cuando te-Delegación de Educación Na- al célebre artista nacido en Ven nía diecinueve años expuso su lidad su cometido; considerán cional de F. E. T. de siete a tuor, isla de Wight (Inglate- primer cuadro, un paisaje al dose el cumplimiento de esta ocho pueden adquirir el emble rra), un fervoroso y entusiasta óleo en el Royal Académico. de la tarde, y en el cuartel de Un abogado que desarrolla toobligación como primer acto ma oficial de uso obligatorio admirador, que siempre ha si- Poco después pasó a Italia, son los flechas están convocados to da su sabiduría para ganar un obligación como primer acto. También deben proveerse del do amigo de la verdadera Es- de estudió en los museos y en carnet, los que aun no lo tie- paña y admirador con toda su sus paisajes. nen, para lo que aportarán tres nobleza de hombre grande al Siguió visitando todo aquel fotografías que se precisan pa- | Caudillo.

ra confección de fichas técni-Por Dios por España y su puso en el Hotel Palace, año París. 1018. una magnifica exposi-Revolución Nacional Sindica-

inspirándose en el gran dosel y otros de Sidney. de la Alhambra granadina. Se Se participa a todos aquesidió en la ciudad de los Cár- también había cambiado. llos niños a quienes se les hava entregado la tarjeta y no

menes durante quince años. cuadros por la Reina de Bélgi cal y se fué a vivir a Tánger, ca, entre ellos uno magnifico. donde se dedicó al retrato casi titulado "Paisaje de la Alham exclusivamente y en esto sese le di contra del juguete el principe del Piamonte y mu chos coleccionistas de América dro "La mujer de los ojos verentregaron de la oficinas de moderno le adquirió en moderno le con una figura de mujer y que llamó "Melancolía".

Desde que comenzó el Glo- era de Gales y estudió la pin- REUNION DE LOS CADE-

Reino durante varios años y Vino a España en el año sus producciones fueron ex- Tetuán. 1916 y en ella se quedó. Ex- puestas en Roma, Londres y

ción de sus cuadros que fué vi miembro del Royal Instituto por diferentes causas. sitada por los entonces Reyes. de Londres y el museo Victo-De Madrid marchó a Grana ria y Alberto de la capital inda, donde instaló su estudio, glesa, le adquirió la colección en lo más alto del Albaicín. Lowerhnlne y el de Australia

La España que él tanto ama dedicó casi exclusivamente a bayaera otra; la misma Andapintar cosas de Andalucía y re lucía donde tanto se inspiró En veinticuatro horas todo

Alli le fueron adquiridos aquello sufrió un cambio radi

Recientemente S. A. I. e

Jalifa le concedió la Orden de Su bisabuelo fué autor de li la Medahuía, en su grado de bros deportistas y jinete fa- comendador y le fué impuesta moso en Inglaterra; su familia por S. E. el Alto Comisario.

# Varias no icias buena entrada y tarde de cier-

MENSAJE RECIBIDO MARTIN

A las o'20 horas del día 6 del corriente, fué transmitido por el ministro de España en Uruguay, don Rafael Sotiano, por el micrófono de la estación C. X. 3. B. L. de Montevideo, el siguiente mensaje: "Enviamos respetuosos salu

mos cuenta hace unos días. dos para S. A. I. el Jalifa y para S. E. el Alto Comisario y sentimos gran satisfacción en viando nuestra felicitación por los volantes de médico, solo re haber resultado ilesos del crimi nal atentado."

> PARTIDOS DE FUTBOL En el campo de deportes del

Colegio de Nuestra Señora del Pilar (Marjanistas) tendrá lugar esta tarde el encuentro entre el titular de dicho centro de enseñanza y el Artillería, ju gándose el partido que debió hacerse el pasado domingo y que a consecuencia de la lluvia e suspendió. La tienda de encajes de la

Plaza Ruíz, se ha trasladado a En el de la Sociedad Hipi-Camoens, 6, pral., donde rea ca de Tetuán y a las tres y me dia de la tarde, se enfrentarán los equipos Mogreb El Aksa v Club Deportivo Ceuti, ha-CASA MOLINA biendo despertado este encuen ELECTICIDAD, JUGUETERIA ambos. CEUTA. - TELEF., 154. - TETUAN

FUNERALES

Mañana, lunes, a las diez EN LA EMISORA DE RIO, de la mañana, tendrán lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, unos solem nes funerales por el alma de don Federico Montaner Canet, coronel del Cuerpo de Estado Mayor y miembro de la Secretaría Técnica del Estado Espa nol de cuyo fallecimiento di-

> El acto promete resultar muy concurrido dados los gra os recuerdos que del finado se guardan en Tetuán del tiempo que permaneció en la Comisión Geográfica de Marruecos y por las numerosas amistades que el bermano del extinto, comanante don José, jefe accidental del Grupo de Regulares, cuena en la ciudad.

Reiteramos con tan triste notivo, nuestro pésame a su listinguida familia.

PEOUEÑOS SUCESOS En el Dispensario Municipal fueron asistidos los siguien

Aixa Ben Laarbi Sarguini de una contusión en el ojo iz quierdo, producida en riña con otro musulmán.

-Moisés Sananes, con domicilio en la calle del Prado, tro gran interés por la valía de barrio de la Judería, de una li gera contusión en la frente, a Se espera por lo tanto una consecuencia d e una caída en Teléfono, 8-6-7.

de herida leve en la mano dehallarse trabajando en una ción Universal, titulada:

Para hoy, a las tres y media cos viles. Falange Española Tradiciona- trario. lista y de las J. O. N. S. de

La asistencia es obligatoria

ENFERMO

Guarda nuevamente cama el digno interventor regional, co mandante don José Faura, por cuyo restablecimiento definitivo hacemos fervientes votos.

### CERVANTES

Domingo, 9 de Enero de 1938. - II Año Triunfal. De 3 a 6,45 continua. A las 7 numerada, y, de 9 a 12 con tinua.

20 th Century Fox, se com place en presentar una superproducción de la temporada 37-38, protagonizada por el ormidable actor Warner Bax ter, que recientemente vimos en "Prisionero del Odio", al que secunda la encantadora ac

triz Alice Faye, y los notables Jack Oakie, Arline Judge, Mo na Barrie y Gregory Ratoff, y cuyo título es

EL REY DEL BATACLAN Comedia de gran espectáculo al estilo de "La calle 42" del mismo protagonista. Un argumento alegre, agradable y no carente de interés. Trucos originales y llamativos. Sutuosos números de revista. Bailes que se pondrán de moda. El conjunto más formidable de belle zas femeninas llevado a la pan talla.

EL REY DEL BATACLAN Una verdadera orgía de música, luz y color, que les compla cerá en grado máximo. Una producción completamente hablada en español.

Completa el programa el docu mental de la Nueva España un mejor de todes. Cueste diarie "SANTIAGO DE COMPOS Pronto: Un estreno 37 - 38.

"Los defensores del crimen", por Richard Dix. Otro gran es treno 37 - 38. Las gemelas El mejor de todos. Tueste diario Dionne en "Cinco cunitas". El film de las múltiples emo ciones. En preparación el film que supera a "Los tres lanceros bengalies", "La última avanzada", por Gary Grant, Gertrude Michael y Glade Raine.

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas

Hoy, 9 de Enero de 1938 Sección contínua de 3 a 6,45. A las 7 numerada, y, de 9 a 12, continua.

"UNA DONCELLA EN PELIGRO"

El amor en las maquinaciones de la ruin política. Redes enmarañadas tendidas por políti

las Organizaciones Juveniles de la influencia política de su con En el pueblo hay

"UNA DONCELLA EN PELIGRO"

tanto para los encuadrados co El hombre que ama está acu-En el 1913, fué elegido mo para los que no lo estén sado de asesinato sin ser culpable y otro hombre que la ama, sacrifica su carrera para salvar a su rival, a pesar de que ganando el pleito pierde a la mu jer que adora.

"UNA DONCELLA EN PELIGRO" es un film de un interés incal-

culable, admirablemente interpretado por: Gene Raymond - Henry Hull y Frances Drake. EN BREVE: "No sé por

"Todos somos unos". PRONTO: Estreno de la soberbia película de las agrupadas por la UFA bajo el lema de "Simpatías por España", titulada: "Húsares de la muerte". Formidable éxito.



"LA RIVA" Depositario en Ceuta

AGENCIA PAUBLETE

LAS CAMPANAS Almacenes M. CARRION O'Denell. 9

CAFE "LAS CAMPANAS" Almacenes M. CARRION

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta

en Tetuan o'i '6 'solves y Telégrafos Frente a Correos y Telégrafos (CASA BAEZA) Especialidad en tintes para

Tintos sólidos, lavados en seco, CUEROS Cardenal Cisneros, 9 primero TETUAN O'Donnell, 9.

 $\textbf{X} 0 \textbf{X} \textbf{X} \textbf{0} \textbf{X} \textbf{$ 

COMERCIANTES!

INDUSTRIALES!

CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, 51.

Teléfono 8-0-3

CAFE BAR

PASTELERIA Y REPOSTERIA - RESTAURANT Teléfono 4-9 Primo de Rivera, 5

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.-Especialidad en pan mo-

reno. Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.

Teléfono, 4-7-8 CEUTA

LINEA DE VAPORES COMERCIALES

# D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PARA INFORMES:

En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRI-GUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Dirección . RAFAEL MADAN RECCO, H. Venecia.

En idem Agente SRA. VDA. DE F. APARICIO.

En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.

En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART. En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA.

En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

# UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES-CRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

> Soberania Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MAR-CHAS NACIONALES.

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA IIULTIMAS NOVEDADES!

Cerámica de los Castillejos Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). — Teléfono, 4'0-3

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

El vapor "FIRENZE"

saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el 20 del actual, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 26 de este mismo mes. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

# La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUEOS Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número I. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPOR-TES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta

LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

QUEREIS FOMAR UN CAFE EXQUISITER Tomad el que elabora

General Banjurjo, 2.

Domingo, 9 de Enero de 1938

## EN BROMA

### YENSERIO

Atención, señores todos, que Angelin está dispuesto "sonar la campanilla" si no guardan el silencio!

A don Inda le ha mordido "concencia" nada menos en el Cuartel de los rojos, donde un "Negro" muy experto le pregunta de este modo sobre el quinto Mandamiento: Deseaste la muerte a alguno? —Sí, "Negrito", me arrepiento de haber querido la muerte de un hombre llamado Queipo que con sus charlas nocturnas me impide coger el sueño. -Prosigamos. ¿Qué me dices de tus "faldas" en el sexto? -¡Ay!, Negrín, me da vergüenza decirte que he dado un beso a esa "Niña" que está mala por los "triunfos que yo pierdo" —Ten cuidado. ¿Y de mentiras cómo andamos? - Me arrepiento de haber dicho una muy "gorda" "Que a Teruel ya le tenemos"

-Está bien, en penitencia vas a hacer caso a don Queipo, bañar un poco a la "Niña" para que calme sus nervios. y nunca jamás mentir. ¿Lo harás? —Sí, "Serrín", más temo no poder cumplir lo último.

-¿Por qué no, don Indalecio? Porque a mí las "mentirillas" me sacan siempre de "aprieto"

### De Radio Nacional Por ejemplo...

marxistas?. Habiais conquista- les ha concedido un premio de do Teruel o solamente habíais cincuenta mil pesetas en metápensado en conquistarlo?".

Después de dedicar numero ta" de Madrid del 30 de Disos artículos a dar cuenta de la ciembre pasado. supuesta toma de Teruel por los rojos el "Día Gráfico" de Anecdotario Barcelona en su número del

dia tres de los arrientes reco-je volas y de lo siguiente: "La resistencia de los facciosos en Teruel queda limitada a uno o dos dificios que tomaremos cuando queramos"

La consión no puede ser más significativa.

Pero no es sólo el "Día Gra fico" sino que también los demás periódicos marxistas preparan el ánimo de sus lectores verdad de lo sucedido en Teruel.'

Por ejemplo Leemos el "Diluvio" de Bar celona de cuatro de Enero, que en su prigina primera dice lo si guiente: "La batalla de Teruel es nuestra batalla. Por na da del mundo renunciaremos a ganarla, pero hay que decir que es dura, que hace mucho frío y que los facciosos atacan a la desesperada. Si la batalla de Teruel se perdiese se habría perdido la guerra". Y ter mina haciendo una llamada an gustiosa para que los hombres se apresten a ir a combatir en

"Como la fantasía roja no tiene limites cuentan espeluznantes detalles de su supuesta

conquista de Teruel" Por ejemplo

dicho frente.

Leemos en el periódico" Cla ridad" del 29 de Diciembre, en su página segunda y en gran des titulares, lo siguiente: "Co mo fué tomado el Seminario de

Después de prenderle fuego cuatro compañías de fusileros tomaron al asalto el edificio".

La verdad, resulta peregrino que prendan fuego al edificio para que perezcan los que se hallan dentro y que no les suceda ni una mala quemadura a cuatro compañías de asaltantes que toman un edificio en

"El mundo entero se ha reido bastante con la fantasía de por si fuese poco aún podemos daros!. servirle más tonterías marxis-

Por ejemplo. a Vicente Rojo y a Sarabia por mia de los rojos

'¿En qué quedamos señores la "toma de Teruel". Además lico y un chaleco a cada uno. Esto lo leemos en "El Socialis

# del Soldado

Esto también nos lo ha con tado un soldado que llega desde el frente de Teruel.

El caserío estaba abandona do, derruido y saqueado. Los muebles rotos, el corral vacio y los enseres de cocina destrozados. No quedaban ropas y solo aquí y allá unos trapos viejos. Por allí pasó el marxis mo. Nos detuvimos a descanpara cuando hayan de darles la sar en el caserio, que era, tam bién, un magnifico observato-

> Poco después los centinelas trajeron un viejo que se había presentado a ellos y que había estado escondido en una cueva mientras duró el combate. Era muy viejo y casi ciego y subsistía pidiendo limosna.

> Diez días ante -contólos marxistas se llevaron a viva fuerza a la mujer y a la hija de! guarda a quien pertenecía el caserío, aun pueblo cercano, donde las vejaron y ultrajaron Al garda y a otros diez hombres los fusilaron. A él viejo casi ciego se limitaron a expul sale de alli y se fué a refugiar monte arriba.

El pobre anciano llevaba va rios días en que sólo había co mido raíces. Le dimos de comer de todo lo que llevábamos.

A la mañana siguiente cuan do iba a seguir nuestro cami no el viejo se nos acercó y nos dijo que si les acompañábamos al monte arriba nos haría un regalo. Le acompañamos monte arriba y en un bosque fron doso se detuvo y nos dijo:

-Escarbar ahí, vosotros. que teneis más fuerza.

Así lo hicimos y desenterramos una escopeta y tres cartu-

cheras llenas de municiones. -Era del guarda- nos dijo el viejecito; la escondió para que no la cogieran los rojos Me dió el encargo de que si pa saba algo sólo a vosotros os di jera donde estaba. Como veis he cumplido el encargo.

Hizo una pausa y continuó: - Se me pasaron unas galos rojos sobre Teruel, pero nas de empuñar el arma y ayu . ¡si hubiera tenido el pulso tranquilo y la vista de hace treinta años!... Bueno. ahí está la escopeta. Vosotros El ministro de Defensa Na- la emplearéis mejor. Acordaos cional, Indalecio Prieto y Tue- del guarda y que estas armas os ro (rubricado), ha ascendido sirvan para vengar tanta infa-

# - Varias informaciones de radio

# Entrega de la Gran Cruz de la Orden de la Mehdauía a S. E. el secretario general del Estado

Acepta don Nicolás Franco la invitación de S. A. J. el Jalifa y de S. E. el Alto Comisario de venir a Tetuán para la imposición de tan preciada distinción jalifiana

Sallamanca, 9.— Esta maña-na le ha sido entregada oficial-mente por un enviado especial lísimo Franco, le había recibi-A. I. y de S. E. el Alto Comisa-

Al mismo tiempo, S. A. I. el Jalifa recomendó al enviado que hiciera llegar a S E. don Ni colás Franco su gratitud de todo corazón por haberse preocupa do de su salud con motivo del

miento" la cual fué dedicada

a los niños de la Beneficencia, Auxilio Social y huérfanos de

Los pequeñuelos fueron obsequados con bolsas de caramelos y revistas infantiles.

EL AYUNTAMIENTO DE BUR-

GOS ACUERDA QUE CONSTE EN ACTA SU SENTIMIENTO POR LA MUERTE DEL CORO-

NEL MONTANER

sión celebrada por el Ayunta-miento y a propuesta del Alcal de se acordó por unanimidad

que constase en acta el senti-

miento de la corporación por el

fallecimiento del coronel don Federico Montaner, que fué se-cretario de la Junta de Defensa

El Alcalde, señor Cuesta, de

RECILESAN A LA ESPAÑA NA-

CIONAL, QUINIENTOS NIÑOS VASCOS QUE FUERON EX-

(Viene de la primera)

esculpirse en letras doradas.

rada PATRIA ESPAÑA.

ó un breve y emotivo discur

Burgos, 8. - En la última se

de la Alta Comisaria de España do con serenidad y resignación en Marruecos, al excelentísimo y que cuantos males le vengan

fa, envió por el mismo emisa-rio un saludo de admiración y afecto particular a S. E. don Ni colás Franco.

El enviado termino diciendo do de su salud con motivo del reciente criminal atentado del que gracias a Dios salió ileso.

Subrayó de orden expresa del Jalifa, que como el motivo del esperaba al libstre condecorado

UNIDOS, LOS OBREROS PER-

DIERON MES DE 26 MILLO-

NES DE JORNADAS DE TRA-

BAJO

Washington, 8.— Las estadís ticas publicadas por el minis

terio de Trabajo dan cuenta de que en el año 1937 ha sido

el que ha registrado la mayor

cantidades de huelgas de los Es

Durante dicho año hubo 4'017

huelgas y los obreros perdieron 26.509'205 jornadas de trabajo

LA PRENSA ITALIANA ANTE

LA PROXIMA VISITA DE HI

TLER A ITALIA

les solo una visita de corte-

sía sino que es un aconteci-

miento que supera el marco

Yluminado.

Todo trabajo

puede ser periudicial

si le imprimimos un es-

fuerzo excesivo. El

dolor puede presen-

tarse de repente de-

bilitando nuestras energías.

La Cafiaspirina nos libra del

malestar, normalizando el

alterado equilibrio fisioló-

gico y reanimando nuestro

organismo.

EL REMEDIO SOBE

Prensa y Propaganda se ha ce lebrado un festival poniéndose en escena "Retablo del Naci- torio nacional reclamados por

PATRIADOS POR LOS ROJOS de lo protocolario sEPARATISTAS El periódico agrega en su co-

Estampa marinera

to. Tengo la pena de sus sufrimientos, en aquellos instantes

que se acordase de sus hijos, a quien tanto quería, huérfanos

de madre y también sin padre. Acepto gustosa el sacrificio que

Dios me pide, y deseo sirva para el engrandecimiento de nues-

berle inculcado con vuestro ejemplo, y vuestros consejos, el ca-

mino del deber, que él cumplió hasta el último momento. Dios

le conserve la vida muchos años.—Queda de Vd. suya afma.,

honor para una madre son los hechos heroicos de sus hijos. En

lor: desde las alturas su hijo; — cual lucero que brilla en la

noche guerrera de la España que no quiere morir — sigue la

ruta triunfal que lleva a la Patria a su victoria definitiva, son-

riendo a sus hijitos rubios, a su sacrificada madre, a su ado-

"VICTORIA". Agencia de Pub licidad. Sevilla

A vosotros dignos jefes suyos os doy las gracias, por ha-

DOLORES QUESADA.—Viuda de Piury".

Señora madre del Teniente de Navío Piury: timbre de

No lo llore: pida a Dios serenidad y fortaleza en su do-

Londres, 8.— Hoy han salido mentario que para defender la

sus padres.

tados Unidos

tado, don Nicolás Franco, la gran cruz de la Orden de la Mehdauia que le ha concedido S. A. I. el Jalifa de la Zona, Muley el Hassan, por su interés por Marruecos.

Su Excelencia don Nicolás Franco agradeció de todo coradiera ser más fe y confianza en el Caudillo y en la España que el Caudillo y en la España que tuvo emotivas frases de gratitud y afecto sincero para el pue blo hermano y para su príncipe Muley el Hassan, ídolo y símbo vido el rasgo generoso de Lo de Marruecos y consolar. blo hermano y para su principe Muley el Hassan, idolo y símbo lo de Marruecos y encomendado muy reiteradamente al enviado que así lo hiciera saber a su re greso a Tetuán.

Ofreció ir personalmente a dar las gracias al Jalifa y saludar al Alto Comisario, para que allí se le imponga la gran cruz de la Mehdauia y recibirla con todo honor. Al acto asistió el alto personal de la casa

UN FESTIVAL INFANTIL EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 8. — En el tea tro Victoria Eugenia de esta ca pital y organizado por la sub delegación del Estado para Prensa y Propaganda se ha cel benéficos incloses sita de la colaboración de todos los paises y por tanto del reco nocimiento de todos los derechos y entre estos derechos han de figurar necesariamente el re conocimiento del Imperio ita-liano y la devolución de las co-

> LAS CONVERSACIONES DE VAN ZEELAND EN LONDRES

lonias a Alemania.

EN EL AÑO 1937 SE REGISTRA RON MAS DE CUATRO MIL HUELGAS EN LOS ESTADOS Londres, 8.— Hoy sábado han continuado las conversaciones del señor Van Zeeland con las autoridades inglesas. Las conversaciones termina-

ron al medio día y a la salida el señor Van Zeeland se negó a hacer manifestaciones a los pe-El expresidente belga marcha rá esta noche o mañana por la

LA ESTANCIA DEL JEFE DE LAS FUERZAS AEREAS AR-GENTINAS EN ALEMANIA

mañana a su país

Berlin, 8.— El General Verda guer, Jefe de las fuerzas aéreas Roma, 8.— La Prensa italiana comenta la próxima visita que realizará el señor Hitler a Ita neral Goering, ha visitado hoy lia. "Il Mensajero" dice que no al ministro de la Guerra del ligiosa de la diócsis, a petición Reich von Bombler.

LOS HUELGUISTAS PARISI-NOS DEL GREMIO DE ALI-MENTACION PRODUCEN IN-CIDENTES

Paris, 8.— Miles de empleados huelguistas del ramo de la alimentación se han manifestado tumultuosamente en el centro de la capital. Los hueguistas no se arredraron ante la presencia de la policia contra la que cho caron, practicándose por esta numerosas detenciones.

Los jefes de la huelga han manifestado que sus propósitos eran llamar la atención a las au toridades sobre la huelga para rer de solucionarla.

SOLEMNES FUNERALES POR LAS ALMAS DE LOS PERIO-DISTAS EXTRANJEROS FA-LLECIDOS EN EL FRENTE DE TERUEL

Pamplona, 8. — Organizados por la Asociación de la Prensa se han celebrado solem la galería de marinos, Caballeros del Honor y Apóstoles de nes funerales por las almas de su fé cristiana, figura el nombre inmortal de su hijo, digno de los tres periodistas extranjeros muertos en el frente de Te-

> Han asistido las autoridades todos los periodistas, una representación de la Subdelegación del Estado para Prensa Propaganda y numerosísimo

LA MAGNIFICA LABOR ES-PANOLISTA DEL REVEREN-DO PADRE PEIRO POR LOS PAISES SUDAMERICANOS

Buenos Aires, 8. — El re-

verendo padre Francisco Peiro, de la misión cultural que S. E. el General Franco ha enviado Sudamérica, ha pronunciado a su llegada varias conferencias y ha intervenido en diversas ocasiones en la radio y en actos de carácter de propaganda

En el teatro Poloriana de Buenos Aires, los días 26 y 28 cuatro mil niños. de octubre y 4 a 12 de noviem bre, ha pronunciado respectivas conferencias sobre los temas: "Justificación de la gue-rra, y su carácter", "Perfil del nuevo Estado", "Ideología de ambos bandos en la lucha", et

El teatro que es de una ca pacidad de mil seiscientas personas, estuvo completamente lleno y las conferencias fueron

fueron pronunciadas por el P y el padre jesuita Enrique He signadas en libros y estampas de los demás presos. el teatro Artigas, en el clib católico y en la Falange, dirante los días 7, 8, 9 y 10 de noviembre, habiendo sido igial mente radiadas y habiendo lle nado el público ambos tearos uno de los cuales, el Mmicipal, tiene una capacidad de cuatro mil espectadores.

En el teatro Municipal de Mendoza (Argentina) jabló el 23 de noviembre y el 24 en Córdoba (Argentina). In Buenos Aires volvió a actur el pri ferencia en el teatro de la sociedad wagneriana sobr temas sociales y a beneficio de una institución argentin; de cari-

En la ciudad de Iosario (Ar gentina) en el teato Municipal, actuó los días II y 12 de diciembre sobre tenas españoles y sociales y a beneficio de del Obispo, en li otra.

Por último, d dia 19 de di ciembre habló ; los obreros de Buenos Aires obre el problema económico y la moral, en el Teatro Cónico.

DISPOSICIONS OFICIALES PU BLICADAS IN EL "BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO"

Ascienden cincuenta y seis Alféreces médicos

Burges, 8. - El "Bole tin Oficial del Estado" no con tiene hoy ninguna disposición importane, salvo el nombramiento d magistrado de la Au diencia provincial de Salamanca, a fivor de don Manuel Ruiz Gmez, presidente que era de la territorial de Alba-

Porotra, se designa vocal de la conisión provincial de incautacón de bienes de Las Pal mas, il magistrado don Francisco González Palomino.

Per estar incluidos en la Or den de 7 de octubre de 1937, ascienden de su escala al emplec de Tenientes, cincuenta y seis alféreces médicos, cuya re lacon empieza con don Angel Reola Azpiazu y termina en den Jesús José Suárez Váz-

EL ALCALDE DE BURGOS HA CE ENTREGA A CARMENCITA FRANCO DE UN EQUIPO CI-NEMATOGRAFICO

La hija del Caudillo y su distingida esposa agradecen esta prueba 🖔 afecto al Ayuntamiento burgalés

Burgos, 8. — El alcalde de Burgos acudió al palacio del Generalisimo, haciendo entrega a su hija Carmencita, de un valioso equipo cinematográ fico, como prueba de los ascen drados sentimientos de cariño de la población burgalesa hacia ella, al mismo tiempo que aprovechaba la ocasión, la pri mera autoridad local para testi moniar su adhesión S. E. el Je fe del Estado.

Carmencita y su distinguida madre, tuvieron sinceras frases de agradecimiento por este rasgo del Ayuntamiento de Burgos.

Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS

### FALANGE ESPANOLA TRADICIONA-LISTA REPARTE JUGUETES A TODOS LOS NIÑOS DE LA ZONA ALAVESA

Reyes Migos, la delegación de corrió con idéntico fin los es-Falange Española Tradiciona tablecimientos benéficos. lista y će las J. O. N. S. orga nizó ura cabalgata que se diri corrido en automóviles, repar gió desde el ayuntamiento al tiendo juguetes en todos los teatro Principe.

Vitoria 8. - El día de los | Por la tarde la cabagalta re El viernes se ha hecho un re

pueblos de la zona alavesa de En el acto celebrado y presi vastada por los rojos separatisdido por las autoridades se re- tas, siendo recibidos y despedi partiron juguetes a más de dos en cada pueblo con gran en

### En el Teatro Novedades de Pamplona UN GRANDIOSO ACTO EN MEMORIA DE LOS MARTIRES DE BILBAO

### El Padre Herrera pronunció un bello discurso

dres de familia y de maestros García Suárez, quien, condena radiadas por las emisoras Ra católicos de esta provincia, se do a la última pena por su dio Ultra y Radio Provincia. celebró ayer un acto en el que amor a España, edificó a todos Otras, cuatro conferencias tomaron parte don Adolfo con serenidad, de la que son con parecidos temas españoles Iniesta, don Fernando Carrillo fiel reflejo las dedicatorias con

> sentimiento católico, el padre paña, de aquel valiente y Herrera consumió la mayor parte de la velada, narrando ció prisionero de la horda.

completo el teatro Novedades

Pamplona, 8. — Organiza mas horas de aquel mártir del do por las Asociaciones de pa deber que se llamó Augusto

Después de breves palabras Leyó el padre Herrera algu de los primeros, que hablaron nas de estas dedicatorias, todas de la necesidad de fortalecer el llenas de amor a Dios y a Es auditorio vibró de emoción y entusiasmo, al conocer la for distintos episodios del Bilbao | ma magnifica y excelsa con que rojo-separatista, acaecidos du- mueren nuestros hermanos, rante los meses que permane- pronunciando en todo momen to, sin la menor vacilación, los El auditorio que llenaba por ombres de Dios y España.

El padre Herrera dió las gra siguió con gran interés y emo cias a Navarra por el esfuerzo ción, el relato del padre Herre que sus hijos hicieron por la mero de diciembre en ana con ferencia en el teatro de la socie- cribió con todo detalle las últi tes le aplaudieron mucho.

### LLEGAN A ESTOCOLMO VARIOS VO LUNTARIOS HERIDOS E INUTILES OUE HAN SERVIDO EN LAS FILAS

Estocolmo, 8. — Treinta y un individuos de nacionalidad sueca y noruega que participaron como voluntarios en la guerra civil española, combatiendo al lado de los rojos y que fueron heridos o han quedado inútiles, han llegado hoy a Gotembur go, procedentes de Barcelona.

### LOS OBREROS POLACOS DAN UNA SO-BERANA PALIZA A UNOS AGENTES COMUNISTAS OUE RECOGIAN DI-NERO PARA LOS MARXISTAS **ESPANOLES**

Varsovia, 8. — Varios obreros sin trabajo han apaleado, sin contemplaciones, en estos últimos días, a los agentes comu nistas que recogían dinero para los rojos españoles y a renglón eguido los han puesto en manos de la policia. Esta gallarda actitud de los obreros polacos, en contra de

los manejos del Komintern se ha repetido ya en otras ocasiones durante los meses pasados.

### HA SIDO INAUGURADA CON TODA SO LEMNIDAD EN MILAN LA EXPOSICION DEL PINTOR ESPAÑOL ENRIQUE OCHOA

Milán, 8. — En la galería Pesaro de esta ciudad, ha sido naugurada la exposición del pintor español, Enrique Ochoa. A la ceremonia inaugural han asistido un representante del

Duque de Bergamo, el cónsul de España en Milán, un grupo de falang stas con su bandera social y una numerosa representación de la colonia española.

En medio de la sala figuraba también el Labaro del Caur. El abogado señor Acceti, en una aplaudida improvisación, ha tenido una manifestación de adhesión al Movimiento salvador de la España Nacional. El orador ha ilustrado algunos de los cuadros expuestos y ha solicitado la atención del público, respecto al titulado: "Heroica defensa del Santuario de la Virgen

Ha hablado también el camarada Augusto Gardini, que se ha adherido al acto en nombre de los comités de acción para la universalidad de Roma.

Ha hablado luego el jefe de la Falange Española Tradicio nalista de Milán, Juan de Ponte, siendo acogidas sus palabras con una gran ovación y aprobada por unanimidad su propuesta de un telegrama de saludo al General Franco, al Duce y al embajador de España en Roma.

La exposición Ochoa ha despertado el más vivo interés del público de Milán. Contiene dieciocho cuadros al oleo de sumo interés y valor artístico, y una docena de dibujos.

# Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA